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l programme trop ambitieux : 

- le niveau des connaissances de certains chapitres semble trop 
élevé pour l’ensemble des élèves (quantité de mouvement 
par exemple), 

- les professeurs souhaiteraient que l’on définisse avec préci- 
sion les notions fondamentales qui devraient être acquises 
pour suivre avec profit le programme de Ire S (acquis 
minimum), 

- une refonte des programmes pour les alléger et leur donner 
une plus grande unité semble indispensable. 

IV. Examen de passage de 2e en Ire S. 

Nous demandons à ce que cet examen comporte en plus du 
français et des mathématiques une épreuve de 2 h en sciences 
physiques. 

V. Formation continue des professeurs. 

La circulaire adressée aux chefs d’établissement (réf. 82 1008, 
cabinet LM/CG) le 18 mai 1982, leur demandant de libérer le 
lundi après-midi les professeurs de sciences physiques ne peut 
pas s’appliquer à tous les professeurs d’un même établissement 
sous peine de désorganiser complètement l’enseignement expéri- 
mental (utilisation des salles spécialisées et du matériel). 

Elle ne doit concerner que les professeurs volontaires pour 
participer à cette formation, tant qu’une décharge effective de 
service n’est pas accordée. 

VI. Contrôle des connaissances en sciences physiques à la 
fin de la première A et B. 

Tous les professeurs présents souhaitent vivement que soit 
mis en place un contrôle (écrit ou oral) en sciences physiques a 
la fin de la classe de 1~ A et B pour revaloriser l’enseignement 
dans ces sections et obtenir une motivation plus grande de la 
part des élèves. 

SECTkON ACADEMIOUE DE BORDEAUX 

Rapport d’activité 1981-1982 

1. Audience chez M. le Recteur de représentants de l’U.d.P. 
à l’occasion de la semaine d’action. 

Questions abordées : 
- personnel de laboratoire, en particulier dans les collèges ; 
- crédits d’équipement et de fonctionnement (disparité entre 

différents établissements) ; 
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- demande de création d’un Centre Académique de réparation du 
matériel (nécessité d’un établissement d’hébergement et d’un 
poste de technicien). 

II. Participation de 1’U.d.P. à la Conférence Régionale des 
Associations de Spécialistes pour la formation continue des ensei- 
gnants du ler et du 2d cycle, à l’initiative des Professeurs de 
Lettres Modernes (5 réunions). 

A ce titre, 1’U.d.P. était représentée lors d’une audience chez 
M. le Recteur le 4 février 1982. 

Il faut noter une grande convergence des points de vue 
entre les différentes disciplines sur les problèmes de formation 
continue : 
- création d’un groupe de travail (académique) pour chaque dis- 

cipline avec participation de l’Association de Spécialistes ; 
- les professeurs concernés doivent participer au choix des 

sujets traités et des formateurs; 

- l’Université doit être partie prenante dans les actions de for- 
mation, sans pour autant être la seule à assurer cette 
formation ; 

y  tout le monde réclame une formation continue sans alourdis- 
sement du temps de service. 

Les groupes ont été créés pour chaque discipline enseignée 
dans le ler cycle. Chacun comporte : l’I.P.R., 1 membre de 1’Asso 
ciation (le Président de 1’U.d.P.) et un suppléant, 1 (ou 2) membres 
de l’Université, 1 syndicaliste. Ils se sont réunis en fin d’année 
scolaire, chacun pour sa ‘discipline, en commission interdiscipli- 
naire, en assemblée générale de toutes les disciplines. 

En fait, le pouvoir de ces groupes reste limité. En dernier 
ressort, c’est le Groupe de Travail Paritaire Académique (sans les 
Associations) qui décidera des actions à mener, seulement dans 
le Pr cycle pour 1982-1983. En réponse, les Associations et cer- 
tains syndicats insistent pour que l’action soit étendue au 2d cycle 
et que les Spécialistes participent aux décisions finales du 
G.T.P.A. 

III. Assemblée Générale de la S e c t i o n Académique 
(7 avril 1982) : 
- conférence de M. 1’I.P.R. DURANDEAU : des précisions sur l’éner- 

gie potentielle et l’énergie interne ; 
- renouvellement du Bureau : nouveau président BARBASTE Michel 

du Lycée Technique de Talence en remplacement de DARRINÉ ; 

- discussion des problèmes jugés les plus importants : 
l le personnel de laboratoire ; 
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l le centre académique de réparation du matériel : difficulté 
pour obtenir ‘le personnel, même si le principe est acquis 
auprès de M. le Recteur ; 

l à propos des crédits, 1’A.G. décide d’une nouvelle interven- 
tion auprès de M. le Recteur et souhaite que l’on revienne à 
un barème imposé ; 

l programmes : l’A.G. souhaite que l’heure de soutien de 1~ S 
soit prévue assez tôt (lettre à M. le Recteur) ; 

l formation continue : 1’A.G. souhaite que la formation, éten- 
due au 2d cycle se fasse par stage bloqué d’une semaine avec 
remplacement des stagiaires, d’une manière décentralisée 
(chaque chef-lieu de département) et que 1’U.d.P. participe 
au choix des formateurs, ‘des stagiaires et des thèmes ; 

l allégement des programmes de terminale : il est demandé 
un allégement-des programmes par suppression momentanée 
d’une partie (les 2 derniers chapitres) ; 

l remarque sur la nouvelle classe ‘de Seconde : inadéquation 
du programme et du niveau des élèves. 

Enfin, des collègues ont participé aux journées sur 1’Histoire 
des Sciences organisées par le C.R.D.P. et à une journée d’infor- 
mation sur le zinc. 

Publication hors abonnement de 1’U.d.P. 

Le Numéro spécial concernant les Sujets de BTS 1982 est 

disponible. 220 pages format 21 x 29,7. 

Vous pouvez vous le procurer en envoyant la somme de 55 francs 

au Secrétariat administratif : 

Union des Physiciens, 

44, boulevard Saint-Michel - 75270 Paris Cedex 06. 

C.C.P. Paris 2113-81 T. 


